
星报调查XINGBAODIAOCHA
2015年8月14日 星期五
编辑宋才华 | 组版王贤梅 | 校对刘洁

08

□张爱民 记者 宁大龙 文/图

你是否已经对拥堵的南一环焦急万分？每次路过封闭施工的南熏门
桥，你心里会不会“一阵发虚”?好消息来了！市场星报、安徽财经网记者获
悉，今日下午14时30分，南熏门桥将率先放行老桥部分的四个桥面，而新桥
面预计在下周一也可以放行。

民生工程，民字当头，和一社区老少活动家园建立以来，以民生为导向，始

终践行与民共建、为民服务的宗旨。而社区活动是社区老少生活中的营养剂，

那么如何做出趣味性、创新性、功能性兼备的社区活动呢？

首先，从“一枝独秀”到“双剑合璧”。多元素的动显然更能受到居民青睐，

可以寓教于乐；可以时尚风格搭配传统元素；可以手工制作联合爱心接力；也

可以知识讲座搭配情景演练……

其次，从“全一期”演绎出“连续剧”。活动场所好比一个大戏台，每次活动

一场戏，很多时候都是曲终人散，其实还可以好戏连台，把“全一期”演绎出“连

续剧”的效应，本次的“配角”可以是下期的“主演”；上次的“戏迷”也可以是下

次的“戏中人”；上次活动的“火花”可以点燃下次活动的“接力棒”……

最后，民生工程去“招商”、居民群众来“参股”。活动中，每一位居民不仅

是看客，也可能成为主角甚至编剧，让居民从被邀请者变成主动参与者；从场

外热心观众转变为场内戏中人；从社居统筹向居民自发组织转变。

总而言之，民生工程是片广阔的天地，老少活动家园是块肥沃的土壤，和

一社区老少活动家园将始终如一地在民生导向下，争取开出更加绚烂的花

朵！ 兴园中心和一社居委

民生活动好戏连台
未完待续步步惊“新”

记者随后来到濉溪县商务局，该局李姓

副局长向记者介绍，城北菜市场目前已经破

烂不堪，存在很多的安全隐患，商务局就按

照程序报请濉溪县政府，后经县政府同意批

准改建该菜市场，并通过招标进行改造。

对于现在改造进行中，却突然停工不再

建并且要取缔菜市场的情况，李副局长解

释，城北菜市场刚好处在道路的中间，阻碍

了道路交通，为了打通道路，经过县政府的

批准才决定取缔菜市场，而且现在的方案就

是“拆一建二”，将现在的城北菜市场拆除，

在县城南北各建一个封闭的标准化的菜市

场，两个菜市场已经选好了地址，建好后的

菜市场更能满足居民消费需要，而且这也符

合文明城市创建的要求。他同时承认，现在

决定取缔菜市场的决定确实是在之前改建

时政府没有考虑到。

对于现在的情况是否存在浪费国家财

产的问题，李副局长说，菜市场改造施工进

度还不大，施工不到一个月，大棚里的材料

都还可再用，只有这次刚立的钢结构钢柱

给工程队造成了损失，之后会安排专业评

估公司评估 ，给予工程施工单位赔偿损

失。对于这次造成的国家的资金损失应该

由哪个部门承担责任？以及相关领导应不

应该承担责任？李副局长表示等他向相关

领导汇报后再给记者答复。但截至发稿

时，记者没有获得李副局长的回复。

濉溪商务局：都是经过县政府批准的

探访：桥面主体已经全面完工

昨日下午，记者来到南熏门桥改造现场看到，已经先行放行的桥下通行

基本正常，但两侧地面部门分别只有3个车道的通行条件，相对该地段较大

的车流量显得有些“不够用”，时值下班高峰期，现场显得有些拥堵。

而在桥面上，整个桥面主体已经全部完工，经过拓宽改造，一个崭新的

南熏门桥已初现雏形。与改造前最大的不同，就是由双向4车道变成了双向

6车道。其中，中间4车道已由白色的混凝土路面改为了黑色的沥青路面。

此外，在中间防撞护栏的上方，工人正在安装防眩板，这种新增的装置，

可以有效防止对向驶来车辆的灯光对驾驶员造成的影响，一般只出现在高

速路上；同时，改造过后的南熏门桥，在居民和办公区还增设了声屏障，目前

声屏障主要布置在了北侧桥面的两端，总长度大约有300米。而在桥面的南

侧是否会安装声屏障，还有待环评。

放行：下周一“新”桥正式亮相

据现场负责人介绍，目前，老桥面的路面养护已经完成，并将于今日14

时30分放行交通，这也意味着，届时桥上中间的四个车道可以放行，加上桥

下两侧的6个车道，南熏门桥路段实际已经具备了很强的交通通行能力。

而本次改造的“重头戏”——两侧新建绑宽桥，目前在进行纵向伸缩缝

混凝土养护，预计可以在8月17日（下周一）放行。在分幅放行期间，纵向伸

缩缝处将临时设置反光锥加以隔离。

那么此次改造的第三项——对南一环(金寨路至马鞍山路段)沿线7处主

辅道出入口将同步改造（4处出入口位置将进行微调，3处出入口将取消）目

前进展如何呢？。

记者昨日从施工现场获悉，目前，已经有6个道口完成了调整，仅仅剩下

最后一个宣城路和宁国路之间的一个还在进行最后的施工。这一道口的调

整也将在下周一新桥面放行之前完成。

合肥南熏门桥桥面
今日下午分幅放行
“新翅膀”将于下周一全面放行

240万改造菜市场
施工个把月又要拆
濉溪县商务局：
改造和拆除都是经过县政府批准的

日前，淮北濉溪一位市民向市场星报
反映，该县为了改善市场经营环境，县政
府投资240万对北关菜市场改造，然而几
十根钢立柱竖好、准备架横梁时，政府又
通知该菜市场不再改建，将被取缔。“这不
是乱折腾，浪费国家资金嘛！”该市民表
示。事实是否如此，8月10日，市场星报、
安徽财经网记者前往濉溪实地采访。

□实习生 樊志远 记者 赵汗青 志强 文/图

菜市场两侧钢结构的柱子已经建好

菜市场入口的施工牌

8月10日，记者来到濉溪县城北菜市场，

在东入口处树立有两块牌子，上面写有濉溪

县城北菜市场改造工程，建设单位：濉溪县商

务局以及监理单位和施工单位等字样。

记者看到，该市场生意很旺，来采购的市

民络绎不绝，记者向西望去，菜市场的两侧立

起几十根高大的灰色钢结构的柱子，在附近

的地面上还堆放大量的钢结构材料，两侧的

门面房顶也换上了崭新的彩钢夹芯板。

据当地商户介绍，北关菜市场已经有30

多年的历史了，是濉溪县城唯一一个大型的

集批发和零售于一体的综合型菜市场，为附

近居民提供大量的蔬菜和副食品，辐射范围

可以达到半个濉溪县城。

现场：大型综合菜市场遭遇改建

见有记者采访，很多商户很快围了上

来，一名男子把记者带到一则通知前，只

见上面写到：濉溪县城北菜市场改造，为

了进一步改善城北菜市场经营环境，更好

地满足人民群众的生活，彻底解决消防安

全隐患问题，经报请县政府同意，即日起

对菜市场升级改造。署名为城北菜市场

改造建设领导小组办公室，二零一五年六

月十六日。

“政府变脸也太快了。”在该市场经营的

李大哥说，政府改造该市场我们千余户商户

都是非常拥护的，大家都非常配合，毕竟政

府拿出 200 多万，没成想，改造进行了一个

月，地基和钢柱都立好了，再架上钢梁和屋

顶就可以完工了，政府却通知要把建好的钢

柱全拆除，并把菜市场取缔掉。

许多商户也都提出了相同的问题，“你

看这是多大的浪费啊，建好的钢柱及刚换的

彩钢夹芯板都要拆除。”“菜市场拆除了我们

这些商户都搬到哪里去啊”？

疑惑：改建了一半为何要取缔？

南熏门桥桥面主体完工


